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Paro en la UPLA: alumnos 
denuncian falencias 
diputada pide fiscalización 
Las acusaciones apuntan a la falta de campos clínicos y deficiencias 
en la infraestructura. La universidad asegura que las conversaciones 
con los estudiantes continúan. 

Valentina Marticorena M. 
La Estrella de Valparaíso 

urante la última se- 
mana, las moviliza- 

ciones universita- 
rias han vuelto a tomarse 

las calles de Valparaíso. En 
particular, los estudiantes 
de la carrera de Enferme- 
ría de la Universidad de 

Playa Ancha (UPLA) se en- 
cuentran en paro desde el 
10 de abril, denunciando 
serios problemas en la 
asignación de prácticas 
profesionales y deficien- 
cias en la infraestructura. 
Los alumnos tambien de- 
nuncian falta de insumos, 

profesores con conoci- 
mientos obsoletos y pro- 
blemas de infraestructura 
en la sede, ubicada en In- 

dependencia esquina Ro- 
dríguez, donde aseguran 

que no tienen casino de 
alimentación. 

Según Lukas Rojas, re- 
presentante de los estu- 
diantes de Enfermería en 

esta movilización, confir- 
mó que “el paro comenzó 
el 10 de abril por el hecho 
que coordinación de prác- 
tica no tenía práctica pro- 
fesional ni para los estu- 
diantes de segundo, terce- 
ro, ni a cuarto año, ade- 
más de los 15 estudiantes 
queno tenían lugar donde 
hacer el internado” 

“A esta fecha, el único 
punto, de los 7 propuestos 
en el petitorio está solucio- 
nado solamente uno, es 

decir que se les pudo con- 
seguir campo clínico a los 
de internado, los otros tie- 
nen respuestas super va- 
gas siempre es 'veremos' e 

“intentaremos hacer las 

gestiones” y el alumnado 
de la UPLA no está de 

acuerdo con eso”. 

La protesta ha escalado 
y desde el 22 de abril se 

han sumado otras carre- 

ras, en señal de apoyo y 

    

MOVILIZACIÓN CONJUNTA UPLA Y PUCV. 
e) 

FISCALIZACIÓN 

Através del Oficio N.2 24.336, la diputada Marzán solicitó una 
fiscalización urgente debido a denuncias estudiantiles que 
apuntana la falta de campos clínicos, docentes con conoci- 
mientos desactualizados, laboratorios en malas condiciones, 

y retrasos en los procesos de titulación. También se menciona 
la asignación desigual de prácticas, afectando estudiantes 
que debentrasladarse sin apoyo institucional. El documento 
fue enviado al Ministerio de Educación y otras autoridades 
competentes. 
  

unidad frente alo quecon- 
sideran una gestión defi- 
ciente por parte de la uni- 
versidad. 

Desde la Federación de 
Estudiantes de la UPLA, su 
presidente, Italo Veliz Solis 
expresó que las problemá- 
ticas actuales no son nue- 
vas, sino que se arrastran 
desde hace dos años. 

“Tenemos — práctica- 
mente los mismos proble- 
mas desde el 2023, se han 
solucionado varias cosas 
desde ese año, debido a 
quela rectoría igual no tie- 
ne problemas como en el 
diálogo, nosotros no tene- 
mos tampoco tan mala re- 
lación con la rectoría, sola- 
mente esta desconfianza, 
porque ya estuvimos en es- 

ta misma situación, se nos 
dio un papel el quenos de- 
cía que se van a solucionar 
las cosas, las peticiones, y 
años después presentamos 
los mismos problemas”, 
precisó el dirigente. 

Además, criticó los mé- 
todos de comunicación 
institucional: “Como fede- 

ración encontramos que 
igual este modus operandi 
que tienen de conversar y 
después mandar un correo 
masivo diciendo que está 
todo resuelto, es un poqui- 
to peligroso, diría yo, por- 
que esto puede desembo- 
car una movilización, no 

sé, un poco más agresiva 
dela parte del estudianta- 
do. Se siente como que no 
se está tomando en serio 
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algo que puede ir escalan-
do más y más”. 

Ante esta situación, la
diputada del PPD, Carolina
Marzán solicitó una fisca-
lización integral e inme-
diata alas carreras del área
de la salud de la Universi-
dad de Playa Ancha. La pe-
tición fue dirigida al Minis-
terio de Educación, la Sub-
secretaría de Educación
Superior, la Superinten-
dencia de Educación y la
Secretaría Regional Minis-
terial de Educación de Val-

  

ción, el cual está disponi-
bleen la web dela Cámara
de Diputados, las carr 
mencionadas en el ofi 
son Enfermería, Fonoau-
diología, Kinesiología y Te-
rapia Ocupacional, y las
denuncias apuntan a gra-
ves deficiencias en la cali-
dad formativa. 

Se intentó obtener una
declaración de la Universi-

dad de Playa Ancha. Desde
la institución señalaron
que las conversaciones
con los estudiantes se
mantienen vigentes y que
ya seentregó una respues-
ta formal al petitorio. Y 
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EL LUNES SE INICIÓ EL PARO DE LOS ESTUDIANTES DE LA PUCV. 

Estudiantes de la PUCV 
votaron seguir con la 
paralización otra semana 

5 
días paralizados ya 
cumplieron los estu- 
diantes de la PUCV por 
demandas en infraes- 
tructura. 

La próxima semana se 
mantendrá el paro de acti- 
vidades de los estudiantes 
de la Pontificia Universi- 
dad Católica de Valparaíso 
(PUCV), movilización que 
seinició el pasado lunes 28 
de abril en demanda de 

mejoras en infraestructu- 
ra. Los alumnos han acu- 

sado queexiste una sobre- 
población en sedes, salas 
inadecuadas para clases y 
falta de espacios comunes 
como comedores, así co- 
mo una mala gestión insti- 
tucional. 

Al conocerse sobre la 
continuidad del paro, 
ayer la vicerrectora acadé- 
mica, Claudia Mejías, me- 
diante un comunicado es- 
crito enviado al cuerpo 
docente, confirmó que la 
Federación de Estudian- 

tes de la PUCV (FEPUCV) 
presentó un petitorio for- 
mal y que la respuesta 
institucional a este “en 
extenso y de manera deta- 
llada, será remitida el lu- 
nes a la Mesa Ejecutiva y a 
toda la comunidad uni- 
versitaria”, acotó. 

Junto con lo anterior, 
planteó que frente a este 
escenario, “resulta funda- 
mental resguardar la con- 
tinuidad del calendario 
académico, mediante la 

realización de clases y 
evaluaciones planifica- 
das, ya sea de manera pre- 
sencial o a través de mo- 
dalidades virtuales, en 

concordancia con las defi- 
niciones adoptadas por 

cada Unidad Académica”. 

Durante la jornada de 
ayer, desde la FEPUCV 

también emitieron un co- 
municado escrito en el 
cual plantearon que 
Claudia Mejías habría 
realizado una interpreta- 
ción “tendenciosa y erró- 
nea” de porcentajes de 
participación en procesos 
democráticos internos. 
Esto en alusión a declara- 
ciones dadas en medios 

de comunicación y “asu- 
miendo de forma falaz 
quela abstención equiva- 
le al desacuerdo total con 
las decisiones mayorita- 
rias de paralización o mo- 
vili; 0” 

Por último, señalaron 
que les preocupa que se 
utilicen estos argumentos 
para desatender sus de- 
mandas y poner en cues- 
tión “nuestra autonomía 
organizacional, en un con- 
texto regional y nacional 
en donde las movilizacio- 
nes estudiantiles se han in- 
tensificado en torno a rei- 

vindicaiones legítimas vin- 
culadas al bienestar estu- 

diantil y la democracia 
universitaria”. O 
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